

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarana Pendidikan dan diajukan pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau menyontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 26 Juni 2023



Ricky Saputra

NIM 171210016

ABSTRAK

Ricky Saputra, NIM 171210016. 2023. Judul Skripsi *Peran Majelis Taklim Dalam Menumbuhkan Sikap Keagamaan Pada Anak-anak (Studi di Majelis Taklim Miftahul Khair Tangerang)*

Tujuan dari penelitian ini adalah: (1) untuk mengetahui peran majelis taklim dalam menumbuhkan sikap keagamaan para anggotanya. (2) untuk mengetahui upaya dan kendala guru dalam menumbuhkan sikap keagamaan anggota Majelis Taklim Miftahul Khair. (3) untuk mengetahui kontribusi majelis taklim dalam meningkatkan pemahaman keagamaan anggota Majelis Taklim Miftahul Khair. Metode yang digunakan adalah kualitatif dengan pendekatan deskriptif analisis, maka peneliti langsung ke lapangan (field research) untuk menggali informasi sebanyak-banyaknya hal yang dibutuhkan dalam penelitian ini. Adapun teknik pengumpulan data yang digunakan oleh peneliti yaitu observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa (1) Peran Majelis Taklim dalam menumbuhkan Sikap keagamaan anggota Majelis Taklim Miftahul Khair, diantaranya sebagai berikut: Membiasakan diri berdoa sebelum dan sesudah melakukan aktivitas, membiasakan mengucapkan salam dan mencium tangan saat bertemu guru, menanamkan sikap saling memaafkan, dan menanamkan perilaku jujur setiap perkataan dan perbuatan. (2) Upaya dan kendala guru Majelis Taklim Miftahul Khair dalam menumbuhkan sikap keagamaan anggota Majelis Taklim Miftahul Khair, diantaranya sebagai berikut: Guru menggunakan metode untuk membentuk perilaku keagamaan, dan mengadakan kegiatan-kegiatan keagamaan seperti praktek shalat, hafalan juz amma, Baca Tulis Qur'an (BTQ), dan Memperingati hari besar Islam. Sedangkan kendala yang dihadapi guru Majelis Taklim Miftahul Khair dalam menumbuhkan sikap keagamaan anggota, diantaranya sebagai berikut: Terdapat anggota yang susah mengikuti kegiatan keagamaan, terdapat anggota yang pengetahuan agamanya minim, kecanduan gadget, dan kurangnya kerjasama yang dilakukan guru dan orang tua dalam membentuk sikap keagamaan peserta didik. (3) Majelis Taklim memberikan kontribusi terhadap penambahan pengetahuan agama pada anggota nya, kontribusi tersebut yaitu: sebagai peningkat pengetahuan keagamaan, meningkatkan keterampilan, sebagai tempat pendidikan berbasis masyarakat.

Kata Kunci : Peran Majelis Taklim, Sikap Keagamaan.

ABSTRAC

Ricky Saputra, SRN 171210016. 2023. Thesis Title *The Role Of Majelis Taklim Cultivate Religious Attitudes in Children (Study in The Talkim Assembly Miftahul Khair Tangerang)*

The purpose of this study is (1) to know the role of assembly taklim is growing the religious attitude of its members. (2) to know the teacher's efforts and obstacles in developing the religious attitude of the taklim Miftahul Khair council. (3) to find out the contribution of the taklim council. The method is qualitative with a descriptive analysis approach, so the researcher directly go to the field research to find out more information for this study. The data collection techniques are by researchers are observation, interviews, and documentation. The result of this study concluded that (1) The role of the taklim council in promoting the religious attitude of members of the taklim Miftahul Khair council, including : Getting used to praying before and after doing activities, Familiarizing to say salam and smell tanagins at meeting teachers, to instill forgiveness, and to instill honest behavior in every word and deed. (2) The efforts of the teacher of the taklim council Miftahul Khair in developing the religious attitude of the members of the taklim Miftahul Khair house, including the following: Teachers use methods to shape religious behavior, and conduct riligipus activities such as the practice prayer, memorizing of juz amma, reading and writing Qur'an (BTQ), and commemorate the great day of Islam. Obstacles for majelis taklim teachers in promoting the religious behavior of members Majelis Taklim, including the following: There are members who find it difficult to participate in religious activities, there are students whose religious knowledge is minimal, gadget addiction, the lack of cooperation between teachers and parents in promoting the religious behavior of learners. (3) the taklim council contributes to increasing religious knowledge in its members, such contributions as a religious enhancement, enhanced skill, as a place of community education.

Keywords: *The Role of the Taklim Council, Religious Attitude.*



**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Syekh Nawawi Al-Bantani Kp. Andamu'i Kel. Sukawana Kec. Curug Kota
Serang 42171 Web Site: <http://ftk.iainbanten.co.id> Email:

ftkaiainbanten@yahoo.com

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: Skripsi	Bapak Dekan Fakultas
Perihal	: Usulan Ujian Skripsi	Tarbiyah dan Keguruan
	a.n. Ricky Saputra,	UIN SMH Banten
	NIM. 171210016	Di-
		Serang

Asalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Ricky Saputra**, NIM: **171210016** yang berjudul: ***Peran Majelis Taklim Dalam Menumbuhkan Sikap Keagamaan Pada Anak-anak (Studi di Majelis Taklim Miftahul Khair Tangerang)***, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Fakultas Tarbiyan dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami mengucapkan terima kasih.
Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I,

Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd
NIP. 19681205 200003 1 001

Serang, 15 Juni 2023

Pembimbing II,

Dr. Ina Salma Febriani H, M.A.
NIP. 19890213 202012 2 006

**PERAN MAJLIS TAKLIM DALAM MENUMBUHKAN SIKAP
KEAGAMAAN PADA ANAK-ANAK
(Studi di Majelis Taklim Miftahul Khair Tangerang)**

Oleh:

Ricky Saputra
NIM 171210016

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II



Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd
NIP. 19681205 200003 1 001



Dr. Ina Salma Febriani H, M.A.
NIP. 19890223 202012 2 006

Mengetahui,

Dekan

Ketua Jurusan

Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

Pendidikan Agama Islam



Dr. Nana Jumhana, M.Ag.
NIP. 19610325 199303 1 002



Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd.
NIP. 19681205 200003 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Ricky Saputra**, NIM: **171210016** yang berjudul: ***Peran Majelis Taklim Dalam Menumbuhkan Sikap Keagamaan Pada Anak-anak (Studi di Majelis Taklim Miftahul Khair Tangerang)***, telah diujikan dalam sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 26 Juni 2023

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.) pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 26 Juni 2023

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,



Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd

NIP: 19681205 200003 1 001



H. Hasbullah, M.Pd

NIDN. 2025107302

Anggota:

Penguji I

Penguji II



Dr. Anis Fauzi, M.SI

NIP. 19671028 199802 1 001



Dr. Yusaini Kamal, M.Pd

NIP. 1958 1222 1989 03 2001


Pembimbing I,

Pembimbing II,



Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd

NIP. 19681205 200003 1 001



Dr. Ina Salma Febriani H, M.A.

NIP. 19890223 202012 2 006

PRSEMBAHAN

Bismillahirrahmanirrohiim

Alhamdulillahirobbil'alamiin

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah Tuhan semesta alam yang telah memberikan rahmat dan hidayahnya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Shalawat dan salam semoga selalu terlimpah curahkan kepada baginda kita Nabi Muhammad Saw sebagai Rahmatan Lil'alamin yang telah membimbing umatnya ke jalan yang benar.

Setiap rangkain kata dalam skripsi ini kupersembahkan untuk ayahanda tercinta Sarmadi dan ibunda tercinta Masnah, yang telah memberikan kasih sayang yang tiada tara, adikku yang telah mendukung dan senantiasa mendoakanku.

Dan untuk semua yang terlibat dalam pencapaian ini, yang tak bisa disebutkan satu persatu semoga tidak mengurangi rasa terimakasih saya yang sebesar-besarnya. Berkat do'a semuanya saya dapat menyelesaikan skripsi ini, semoga Allah SWT membalas segala pengorbanan itu dengan pahala yang berlipat ganda. Aamiin

MOTTO

"Hatiku tenang karena mengetahui bahwa apa yang melewatkanmu tidak akan pernah menjadi takdirku dan apa yang ditakdirkan untukku tidak akan pernah melewatkanmu"

(Umar bin Khattab)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Ricky Saputra, atau akrab disapa Riki, lahir di Tangerang 07 September 1998. Penulis merupakan anak pertama dari Bapak Sarmadi dan Ibu Masnah. Menempuh pendidikan di SDN Bencongan 3 Tangerang tahun 2004 – 2011, SMPN 1 Kelapa Dua Tangerang tahun 2011 – 2014, MAN 1 Kota Tangerang tahun 2014 – 2017, dan melanjutkan pendidikannya di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Prodi Pendidikan Agama Islam (2017 – 2023).

Karena sejatinya kesempurnaan hanya milik Sang Maha Pencipta, maka penulis sangat mengharapkan kritik dan saran mengenai skripsi ini, yang dapat disampaikan kepada penulis di alamat email Rickysaputraaa98@gmail.com atau No. HP: 0895-2791-0657

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Segala puji bagi Allah SWT, yang telah memmberikan taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat diselesaikan tepat pada waktunya. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan Nabi kita yaitu Nabi Muhammad SAW., keluarga, para sahabat serta para pengikutnya yang setia hingga akhir zaman.

Skripsi ini dengan judul “ **Peran Majelis Taklim Dalam Menumbuhkan Sikap Keagamaan Pada Anak-anak (Studi Di Majelis Taklim Miftahul Khair Tangerang).**” kemungkinan besar tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak. Oleh karenanya penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya, terutama kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyuddin, M. Pd., Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendidik selama perkuliahan.
2. Bapak Dr. Nana Jumhana, M. Ag., Dekan Fakultas Tarbiyan dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendidik selama perkuliahan.
3. Bapak Drs. H. Saefudin Zuhri, M. Pd, Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendidik serta mengajar selama perkulihan.
4. Ibu Dr. Yahdinil Firda Nadhiroh, S. Ag., M.Si., Sebagai Pembimbing I dan Ibu Uyu Mu'awwanah, M.Pd , sebagai Pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan dan saran-saran kepada penulis selama menyusun skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, terutama yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah di UIN Sultan

Maulana Hasanuddin Banten.

6. Guru dan para anggota Majelis Taklim Miftahul Khair yang telah memberi informasi dan kemudahan kepada penulis.
7. Orang tua tercinta, Bapak Sarmadi dan Ibu Masnah yang tidak pernah putus memberikan do'a, kasih sayang, nasihat dan dukungan kepada penulis. Semoga Allah selalu memberikan kebahagiaan bagimu.
8. Kedua Adikku tersayang, yang telah memberikan semangat dan motivasi sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
9. Terimakasih teruntuk sahabat-sahabat saya, Arghy, Yudha, Intan, Citra, Alfira, Indri, Siska, Ocit, Kumis, Paya, Dodol.
10. yang selalu menemani setiap langkah proses pembuatan skripsi saya.

Atas segala bantuan yang telah diberikan, penulis berharap semoga Allah swt. Membalasnya dengan kebaikan dan pahala yang berlimpah. Aamiin. Penulis juga menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, baik dari segi isi maupun metodologi. Untuk itu, kritik dan saran dari pembaca sangat penulis harapkan guna untuk perbaikan selanjutnya.

Akhirnya hanya kepada Allah swt. Penulis berharap, semoga skripsi ini bermanfaat untuk kita semua. Aamiin.

Serang, 15 Juni 2023

Penulis

Ricky Saputra
NIM. 17112100016

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
ABSTRAK	iii
NOTA DINAS	iv
HALAMAN PERSETUJUAN	v
PENGESAHAN	vii
PERSEMBAHAN	viii
MOTTO	ix
RIWAYAT HIDUP	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah	11
C. Batasan Masalah.....	11
D. Rumusan Masalah	12
E. Tujuan Penelitian	12
F. Manfaat Penelitian	12
BAB II KAJIAN PUSTAKA	14
A. Pengertian Peran dan Majelis Taklim	14
1. Pengertian Peran.....	14
2. Jenis – Jenis Peran	17
3. Pengertian Majelis Taklim	17
4. Fungsi Majelis Taklim.....	19
5. Keutamaan Majelis Taklim	20
6. Materi dan Metode yang di Kaji Majelis Taklim	22
B. Jenis – Jenis Majelis Taklim	24
C. Sikap Keagamaan	25
1. Pengertian Sikap	25

2. Pengertian Agama	28
3. Pengertian Sikap Keagamaan.....	30
D. Hasil Penelitian yang Relevan.....	32
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	35
A. Waktu dan Tempat Penelitian	35
1. Waktu Penelitian.....	35
2. Tempat Penelitian	35
B. Latar Penelitian.....	35
C. Metode Penelitian.....	35
D. Teknik Pengumpulan Data.....	35
E. Pemeriksaan dan Pengecekan Keabsahan Data.....	44
F. Teknik Analisis Data.....	45
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	47
A. Deskripsi Data	47
1. Sejarah singkat Majelis Miftahul Khair.....	47
2. Identitas Majelis Taklim Miftahul Khair.....	48
3. Sarana dan prasarana Majelis Taklim Miftahul Khair	48
4. Pengajar dan Anggota Majelis Taklim Miftahul Khair	48
5. Materi dan metode yang digunakan.....	48
6. Analisis Data	49
B. Pembahasan	50
1. Peran Majelis Taklim dalam Menumbuhkan Sikap Keagamaan Anggota Majelis Taklim Miftahul Khair.....	50
2. Upaya dan Kendala Majelis Taklim dalam Menumbuhkan Sikap Keagamaan anggota.....	56
3. Kontribusi Majelis Taklim terhadap penambahan pengetahuan agama.....	65

BAB V PENUTUP.....	67
A. Kesimpulan	67
B. Saran-Saran	68
DAFTAR PUSTAKA.....	70

Lampiran-Lampiran